



APMAQ

Amis et propriétaires
de maisons anciennes du Québec

COMMUNIQUÉ
Pour diffusion immédiate

DÉMONSTRATIONS EN ATELIER SUR LES TECHNIQUES TRADITIONNELLES DE CONSTRUCTION

Montréal, le mercredi 23 avril 2014 – L'association Amis et propriétaires de maisons anciennes du Québec (APMAQ) organise deux démonstrations en atelier sur les techniques traditionnelles de restauration dans la construction domiciliaire. Le but poursuivi est de vous permettre de mesurer la complexité d'une restauration et de juger avec circonspection les propositions des entrepreneurs. Les démonstrations se tiendront les samedis 17 et 24 mai 2014. **Réservez dès maintenant les places sont limitées.**

UN SAVOIR FAIRE-TRADITIONNEL

Les démonstrations vous dévoileront un savoir-faire québécois par des artisans d'expérience.

- ❖ **Atelier 1 – Revêtements, charpente et peinture à l'huile de lin :** Animé par Alain Lachance et Patrick Quirion, le samedi 17 mai de 9 h à 15 h, 80 \$, au Centre de formation professionnelle de Neufchâtel. Alain Lachance présentera les étapes pour le démontage et reconstruction d'une maison à ossature de bois. Il vous exposera les types de charpentes et les revêtements intérieurs et extérieurs en bois. Puis, découvrez la fabrication et l'utilisation des peintures à l'huile de lin, sans composé organique volatil avec Patrick Quirion.
- ❖ **Atelier 2 - Portes et fenêtres traditionnelles et anciennes :** Animé par Alain Lachance, le samedi 24 mai de 9 h à 15 h, 80 \$, au Centre de formation professionnelle de Neufchâtel. Profitez de l'expertise de cet ébéniste qui vous présentera le 3ème volet de cette formation. L'atelier pratique consistera à une démonstration du démontage des battants, du décapage, de la réparation, de la pose du mastic et vitrage, des ferrures et des produits de finition. M. Lapointe de la compagnie Coupe-Froid Lapointe inc. complétera la formation par une démonstration de la pose de coupe-froid.



Charpente d'une église
anglicane. Crédit:
Marjolaine Mailhot.

SENSIBILISER, MONTRER ET OUTILLER

Les difficultés en restauration sont nombreuses et les artisans sont de plus en plus rares. L'APMAQ offre ces deux démonstrations en atelier pour sensibiliser le grand public et les propriétaires de maisons anciennes à l'importance d'une restauration respectueuse. Pour vous inscrire, veuillez communiquer avec Chloé Guillaume au 514 528-8444, sans plus tarder car le nombre de participants est limité.

Descriptions des ateliers : maisons-anciennes.qc.ca/ateliers-et-conferences

Fondée en 1980 et reconnue comme un organisme à but non lucratif en 1982, l'association Amis et propriétaires de maisons anciennes du Québec (APMAQ) poursuit deux objectifs : la sauvegarde et la mise en valeur du patrimoine bâti et de son environnement, de même que la sensibilisation aux valeurs identitaires du patrimoine.